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союза беларуси и россиифестиваль

Максим ЧИЖИКОВ

■■ Место■встречи■молодых■
талантов■изменить■нельзя -■
второй■год■подряд■творче-
ский■форум■«Молодежь -■за■
Союзное■государство»■при-
нимает■Смоленск.

«СВЕЧа ПаМЯТИ» 
горИТ Ярко
Можно сказать, он уже пу-

стил корни на берегах Днепра. 
а всего это уже шестнадцатый 
по счету фестиваль. самый 
молодой участник родился 
как раз в первый год его про-
ведения - еще в анапе.

Мероприятия на этот раз 
пройдут с 5 по 8 сентября. 
Программа фестиваля на-
столько плотная, что лучший 
совет для конкурсантов: вы-
спитесь перед его началом. 
Потом в вашем графике мо-
жет просто не быть времени 
на сон. Репетиции, концер-
ты, поездки по области, 
посиделки до утра 
и просто душевные 
разговоры  - куда 
там.

в этом году у фе-
стиваля особая 
миссия - 25 сентября 
исполнится во-
с е м ь д е -
сят лет со 
дня осво-
б о ж д е -
ния смо-
ленска от 
немецко-

фашистских 
захватчиков. 
Поэтому бу-
дут поездки 
в  вязьму 
и  ельню, 

где в войну шли ожесточен-
ные бои, а сейчас поисковики 
ежегодно поднимают остан-
ки погибших воинов, а также 
посещение мемориала «Поле 
памяти».

- в концерте-открытии от-
дельный блок выступлений 

посвятим теме молодеж-
ного восприятия Побе-
ды,  - говорит главный■
режиссер■ фестиваля■
Александр■ Березин.  - 
Пройдет и традиционная 
«свеча памяти» - это бу-

дет не просто возложе-
ние цветов, а патрио-

тическая акция. 
важно, чтобы 
она затронула 
молодых.

Централь-
ное меро-
п р и я т и е 
фестиваля - 
конкурс ис-
полнителей 
м о л од е ж-
ной песни. 

За звание 

лучшего вокалиста будут 
бороться двадцать артистов 
из России и Беларуси. Пред-
ставлены почти все регионы 
синеокой, ну и география 
российских участников, как 
всегда, обширна.

- Конкурсанты в этом году 
меня удивили. Очень много 
новых территорий. Петроза-
водск у нас никогда не уча-
ствовал, так же как никогда 
не были представлены Пен-
зенская и Новосибирская об-
ласти. Краснодарский край, 
Брянская область - все нович-
ки. Представители Орла были, 
но очень давно, - с гордостью 
перечисляет александр Бере-
зин.

ИЗ УЧаСТНИкоВ -  
В ЖЮрИ
состав жюри конкурса мо-

лодых исполнителей солид-
ный. Председатель  - Алек-
сандр■Еловских. Он лучшая 
реклама конкурса. сам когда-
то побеждал на фестивале 
«Молодежь - за союзное госу-

дарство», а теперь звезда, поет 
с Ларисой■Долиной в дуэте. 
так же как и Алена■Ланская, 
проделавшая путь от лауреа-
та фестиваля до заслуженной 
артистки Беларуси. впервые 
в жюри  - худрук «Непосед» 
Елена■Пинджоян, а Евгений■
Гор вернется в его состав по-
сле долгого перерыва.

Закрытие фестиваля прой-
дет под открытым небом - на 
площади ленина. Это экспе-
римент. Участники выступят 
на одной сцене с «Хором■Ту-
рецкого».

- Посмотрим, что из этого 
получится,  - говорит алек-
сандр Березин. - Народу, ко-
нечно, придет больше, чем 
в зал. Но к таким уличным 
мероприятиям публику надо 
приучать.

Добавятся в программу 
и  мастер-классы, круглые 
столы и творческие встре-
чи, такие как с медиками - 
участниками свО и урожен-
цем смоленска военкором■
Семеном■Пеговым. впервые 

среди участников концертов - 
исполнители из Донецка.

в городе во время фестива-
ля пройдет заседание Моло-
дежной палаты при Парла-
ментском собрании.

- Это тоже очень правиль-
но. Молодые парламентарии 
должны побывать на фести-
вале, который родился в их 
среде, - считает председатель■
Комиссии■Парламентского■
Собрания■по■труду,■социаль-
ной■политике■и■здравоохра-
нению■Елена■Афанасьева.

традиции сохранятся: это 
и вечера знакомств, и про-
щания, и другие мероприя-
тия в гостинице - уже после 
ужина.

- во время вечерних про-
грамм ребята не только по-
ют и танцуют. там идут и ак-
туальные разговоры. и когда 
с ними говоришь на эти темы, 
ребята становятся совсем дру-
гими. Они очень серьезные, 
потому что многое определи-
ли для себя в жизни, - убежден 
александр Березин.

СПРАВКА 
«СВ»

Организатором фестива-
ля является Секретариат 
Парламентского Собрания. 
Помощь в его подготовке 
и  проведении оказывает 
Администрация Смолен-
ской области.

Впервые фестиваль со-
стоялся в Анапе в 2006 го-
ду и был приурочен к деся-
той годовщине подписания 
Договора об образовании 
Сообщества России и Бе-
ларуси. Потом был Ростов, 
а теперь - Смоленск. В 2020 
и 2021 годах фестиваль не 
проходил из-за коронави-
русных ограничений.

 ■ Гулянья на свежем воздухе, 
разговоры без галстуков и поезд-
ки по области: что нового приду-
мали для ребят?

Первый заместитель председателя 
Молодежной палаты при ПС, смо-
лянка Елизавета Пехова на правах 
хозяйки обещает гостям фестиваля 
интересную программу.

ТаНЦЕВаЛЬНЫЕ БаТЛЫ  
С СЕкрЕТоМ
- Смоленск второй год подряд при-

нимает такой масштабный фести-
валь. Для вас, жителей города, 
большая ответственность или 
все же праздник?

- В первую очередь празд-
ник. мы хотим, чтобы как 
можно больше молодых лю-
дей узнали о фестивале. 
смоляне любят гулянья 
и стараются отмечать 
все важные даты. 
большая проблема 
для всех регионов - 
там происходит не 
так много интерес-
ных событий в срав-

нении с москвой. поэтому молодежная 
палата старается проводить мероприя-
тия по всей стране.

- В этом году будут какие-то нов-
шества?

- расширяем границы фестиваля. ес-
ли новшества не внедрять, мероприятие 
может погибнуть. В этом году участни-
ков будет больше обычного, да и сам 
фестиваль станет масштабнее. задей-
ствуем студентов вузов, в том числе 
и моего смоленского госуниверситета. 
приедут гости из соседних областей. 
Это первая ступенька к тем изменени-

ям, которые мы планируем уже на 
следующий год.

- И в чем они будут заклю-
чаться?

- много есть хорошего, что 
нужно сохранить. например, 
в прошлом году фестиваль-
ные мероприятия прошли 

не только в смоленске, но 
и в моем родном городе 
сафоново. Для его жите-
лей это было очень яр-
кое событие. привлечем 
и другие небольшие на-
селенные пункты. могу 
раскрыть секрет, боль-

шинство мероприятий в следующем го-
ду хотим провести под открытым небом.

- А вам что было бы интересно по-
смотреть не как члену Молодежной 
палаты, а как простому зрителю?

- профдеформация присутствует - 
потому мне сложно разделить эти два 
состояния. интересно было бы увидеть 
песенные конкурсы, танцевальные бат-
лы, выступления талантливых ребят. 
ты ими вдохновляешься, берешь при-
мер в чем-то, и тебе самому становится 
проще реализовывать свои идеи, даже 
не связанные с творчеством.

СНЯТЬ ВИДоС -  
НЕ ВоПроС
- Планируется и заседание Моло-

дежной палаты при Парламентском 
Собрании. Какие вопросы собирае-
тесь обсуждать?

- планы на будущее. я, как член ко-
миссии по вопросам туризма и эколо-
гии, вижу, что это направление сейчас 
в смоленске на подъеме. В сотрудни-
честве с ребятами из приграничных 
белорусских регионов хотим наладить 
прямые контакты по обмену студентами. 
также много времени уделим подготов-
ке еще одного флагманского мероприя-

тия - молодежного форума, который 
пройдет на территории нашей области 
в  смоленском поозерье. разрабатыва-
ем программу, подбираем спикеров, ко-
торые могут к нам приехать, выбираем 
темы для образовательных проектов. 
стараемся заглянуть не только в 2024 
год, но и дальше, на перспективу. пока 
у нас запланированы три общеобразо-
вательные смены, а мы хотим расши-
рить их число до шести.

- И ведь это еще не все?
- Вместе с нашей информационной 

комиссией готовим проект, который рас-
скажет молодежи о политике понятным 
для нее языком. соберем вопросы у  на-
шей целевой аудитории, на которые 
она хочет получить ответы. собираемся 
пригласить популярных политиков, ли-
деров общественных организаций для 
разговора без галстуков. потому что не 
только школьники, но и многие студен-
ты первых курсов слабо разбираются 
не только в том, как устроено союзное 
государство, но и как устроены россия 
и беларусь.

- Как этот проект должен выглядеть 
в итоге?

- Выпустим цикл передач: это будут 
ролики по пять минут каждый - не только 
на тему молодежи, но и в целом о по-
литике. глазами молодых.

ДВИЖ ПоД оТкрЫТЫМ НЕБоМ гВозди ПРогРАммы

ДНЕПроВСкИЕ ВЕЧЕра
Танцы до утра - 
это пожалуйста.

Александр Еловских 
на этот раз командует 
судейской бригадой.

Елизавета Пехова обещает: 
гостям не дадут соскучиться.


